



Universidad del sureste

Carlos Enrique López Benítez

Edgar Geovanny Liévano Montoya

Foro 1

Enfermería y practicas alternativas de salud

Enfermería

Octavo cuatrimestre

A sábado 16 de enero de 2021

Chiapa de Corzo, Chiapas.

La medicina tradicional es la suma total de conocimientos habilidades y practicas basados en teorías, creencias y experiencias oriundos de las diferentes culturas, sean o no explicables usados en el mantenimiento de la salud, así como la prevención, diagnóstico o tratamiento de enfermedades físicas o mentales.

La medicina tradicional maya se basa en una cultura, cosmovisión y espiritualidad propias. Equilibrio de mente y cuerpo meridianos de energía enfoques biodinámicas y holísticos, existen regiones del país donde esto se practica de forma regular y comparten aspectos que de cierto modo hace similar esta práctica el origen, las causas y el tratamiento. Para los mayas, el origen de los males y las enfermedades estaba íntimamente relacionado con los aspectos morales y religiosos; la principal creencia era que éstas provenían del enojo de los dioses. La medicina tradicional de los mayas son el azahar que es la flor de la naranja agria, otra muy común es el pomolché la savia de esta planta sirve para el tratamiento de granos difíciles y la viruela, la guayaba que el cocimiento de las hojas de esta planta sirve para el tratamiento de la escabiosis, la ciruela ya que las hojas de este árbol sirven para eliminar el sarpullido, la belladona que se utiliza para el tratamiento de las paperas y el Kitinché y Bel sinik ché: Se mezclan las hojas de esta planta y se preparan baños con el cocimiento, una vez reposado y teniendo temperatura agradable. Sirve para eliminar el mal olor del sudor.

Los aztecas tenían una relación amor-odio con sus dioses y se veían a sí mismos como meros peones en las manos de las deidades. Una enfermedad podía ser vista como una retribución por no seguir estrictamente una extensiva lista de rutinas del hogar. Las enfermedades podían también ser infligidas por la simple razón del entretenimiento de una deidad particular. El tratamiento de toda enfermedad podía ser enfocado desde muchos diferentes ángulos, incluyendo tratamiento físico, drogas o una cura espiritual. Los conocimientos de hierbas eran extensivos y efectivos. Las curas espirituales o mágicas eran tan importantes como las anteriores, y merecen un estudio similar y consideración, pues aplican al tratamiento médico general.

Los Mexica se concentraban en un enfoque herbolario de la medicina, incluso manteniendo un gran entusiasmo por cultivar ellos mismos algunas drogas que usaban medicinalmente; fueron catalogadas más de 500 plantas, pastas, pociones y polvos justo después de la conquista.

Los choles no todos los terapeutas tradicionales de Tila tienen el poder y el conocimiento para reequilibrar el cosmos, enfrentarse a los pobladores de las cuevas, congraciarse con las divinidades del cielo y de la naturaleza y de los santos católicos, en un unicum simbólico total y absoluto de elementos autóctonos y foráneos integrados en su particular lógica de pensamiento.

Los lacandones creemos que fuimos creados por el dios Hachakium; que dijo que nosotros siempre seríamos seres especiales, que viviríamos en la selva y en la naturaleza, que no nos reproduciríamos mucho y que no sentiríamos envidia. Somos muy especiales porque fuimos los únicos creados por Hachakium; el resto de los pueblos fueron creados por un Dios diferente llamado Ak kian tó.

La medicina tradicional zoque tiene una cura para casi todas las enfermedades más comunes una investigación realizada sobre etnobotánica en las comunidades de Copoya, El Jobo y San José Terán revela como los tuxtlecos se siguen curando a base de plantas medicinales